
 

Consiglio Federale 
 
Milano, 18 settembre 2010 
 
Presenti: 
Azzoni Silvia, Bellatalla Emilio, Bonazzi Edoardo, D’Eredità Giuliano, Leoncini Mario, Pagnoncelli 
Gianpietro, Ranieri Fabrizio, Sbarra Marco, Troso Luigi. 
 
Revisori dei Conti: Casalone Luca, Mantovani Verena, Primerano Carlo 
CAF: Raffaele Lombardi 
 
Assenti giustificati: Perrone Marcello, Quaranta Gaetano, Merli Stefano, Trifoglio Giovanni. 
Verbalizzante: Fiori Mauro 
 
Oggi 18 settembre 2010 alle ore 10.00 è convocato in Milano, Via Cusani 10, il Consiglio Federale 
della Federazione Scacchistica Italiana per discutere e deliberare sul seguente ordine del giorno: 
 

1. Ratifica provvedimenti Presidente 
a. Sostituzione del Capitano della squadra Olimpica femminile per rinuncia: Giulio 

Borgo al posto di Fabio Bruno  
2. Comunicazioni del Presidente 
3. Variazione Bilancio di previsione 2010 
4. Approvazione Bilancio semestrale 2010 
5. Sede FSI 
6. Contributo 2° tranche Comitati Regionali 
7. Normativa Affiliazione e tesseramento 2011 
8. Premio GM a Sabino Brunello 
9. Richiesta ASCII 
10. Situazione contratto VDA 2011-2013 
11. Nuovi bandi 2011-2013 
12. Assegnazioni bando manifestazioni scadenza 6/9/2010 
13. Preventivi stampa tessere 
14. ASD Buby’s 
15. Convenzione CNS Libertas 
16. CIS 2011 
17. Regolamento CIGU16 
18. Regolamenti GSS e CGS 
19. Premio Zichichi 2010 
20. Proposta CR Marche 
21. CR Abruzzo – tornei chiusi 
22. Richiesta promozione Arbitri FIDE/Internazionali 
23. Comitati Regionali 
24. Delegati Provinciali 
25. Riconoscimento scuole di scacchi 
26. Istruttori 

a. Istruttori Onorari 
b. Corsi istruttori 

27. Statuti, Affiliazioni e Riaffiliazioni 
28. Varie ed eventuali 



 

 
Il Presidente, constatata la presenza del numero legale, apre la riunione alle ore 10.25. 
 
Per il punto 1 di cui all’odg, il CF ratifica all’unanimità la decisione del Presidente relativa alla 
nomina di Giulio Borgo come Capitano della squadra Olimpica femminile. Esso sostituisce il DA 
Fabio Bruno che ha rinunciato per motivi di salute. (delibera n. 71/2010) 
 
Per il punto 2 di cui all’odg, il Presidente comunica quanto segue: 

 il Presidente del CONI Petrucci si è congratulato con la FSI per la vittoria ottenuta alla 
Mitropa CUP dalle due squadre 

 comunica di aver deciso di trasmettere alla Procura Federale tutti gli incartamenti relativi a 
quanto apparso in queste settimane su Facebook e su internet per l’esame e i 
provvedimenti del caso. 

 dichiara di voler convocare una riunione della Commissione Etica FSI con il presente ordine 
del giorno: 

o elaborazione di uno snello codice di comportamento per i tesserati (utilizzando 
eventualmente come modello quello del CONI e del CR Lazio) 

o visione del regolamento Atleti convocati in nazionale  
Il Consiglio Federale si dichiara d’accordo con il Presidente.  

 Il Presidente invita gli Organizzatori a far scemare la tensione evitando scontri e polemiche. 
Invita altresì gli organizzatori a favorire la partecipazione degli atleti italiani titolati ai 
tornei.  

 
Per il punto 3 di cui all’odg, il Presidente illustra la prima variazione al bilancio di previsione 2010 e 
la sua relazione. Il Collegio dei Revisori dei Conti esprime parere favorevole. 
Il CF approva all’unanimità la prima variazione del bilancio di previsione 2010 e i programmi in 
esso contenuti, la relazione del Presidente e dei Revisori dei Conti.  (delibera n. 72/2010) 
 
Per il punto 4 di cui all’odg, il Presidente illustra il bilancio semestrale 2010 e la sua relazione. Il 
Collegio dei Revisori dei Conti esprime parere favorevole. 
Il CF approva all’unanimità il bilancio semestrale 2010, la relazione del Presidente e dei Revisori 
dei Conti.  (delibera n. 73/2010) 
 
Per il punto 5 di cui all’odg il Presidente informa che il 27 luglio la FSI ha acquistato la sede sita in 
via Regina Giovanna, 12 a Milano. Entro il mese di dicembre si procederà ad alcuni lavori di 
sistemazione e al trasloco. 
 
Per il punto 6 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità la 2° tranche da erogare ai Comitati 
Regionali per un totale di € 52.193. (delibera n. 74/2010) 
 
Per il punto 7 di cui all’odg, il Presidente espone la nuova normativa di affiliazione e tesseramento 
2010. Le principali modifiche sono le seguenti: la tessera agonistica passa da € 37 a € 40 e le 
affiliazioni da € 90 a € 100. Relativamente ai tornei chiusi, si informano gli organizzatori che i 
tornei chiusi sono tassati dalla FIDE con € 50 una tantum. Tale tassa deve essere pagata dagli 
organizzatori in aggiunta alla normale omologazione. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 
75/2010) 
 



 

Per il punto 8 di cui all’odg, il Presidente propone un premio speciale a Sabino Brunello di € 1.000, 
una medaglia e che sin d’ora sia considerato Grande Maestro ai fini dei premi e rimborsi previsti 
per le Olimpiadi. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 76/2010) 
 
Per il punto 9 di cui all’odg, valutata la richiesta ASCII, il Presidente propone che venga dato un 
contributo di € 600 e del materiale informatico. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 77/2010) 
 
Per il punto 10 di cui all’odg, il Presidente informa dei contatti avuti con la Regione Valle d’Aosta in 
merito al contratto di sponsorizzazione 2011-2013. Pur avendo trovato un accordo di massima 
sulle manifestazioni 2011-2013, è necessario attendere alcuni chiarimenti relativi alla legge 
finanziaria.  
 
Per il punto 11 di cui all’odg, il CF, prima di emettere nuovi bandi per l’organizzazione delle 
restanti manifestazioni 2011-2013 rimane in attesa di chiarimenti con la Regione Valle d’Aosta, 
come da punto precedente.  
 
Per il punto 12 di cui all’odg, per il Campionato Italiano U20 2011 e il Campionato Italiano 
Femminile 2011, sono pervenute due proposte da Fermo (organizzata dall’ADS Corsico) e dall’ASD 
Porto San Giorgio.  
Il CF valutate le offerte presentate e non ritenendole adeguate per via dell’esigua proposta 
economica, respinge entrambe le proposte e delibera di riaprire i termini delle offerte fino al 31 
ottobre 2010. Il CF approva a maggioranza. (delibera n. 78/2010) 
 
Il CF esamina le proposte relative al CISU16 2011. Sono pervenute le proposte della SS Torinese e 
la Torre Smeducci ASD. Il CF, valutate attentamente le proposte pervenute, assegna alla SS 
Torinese il CISU16 2011. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 79/2010) 
 
Il CF esamina la proposta presentata dalla ASD Scacchisti.it. Valutata positivamente la proposta 
pervenuta, il CF assegna i Campionati d’Italia 2011 all’ASD Scacchisti.it. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 80/2010) 
 
Il C.F., 
premesso che 

-          in data 20.03.10, con la delibera n. 9 del 2010, il C.F. ha approvato l’istituzione dei 
Campionati Italiani  5’ e 30’ per l’anno 2011, da disputare insieme al Campionato Italiano 
15’, come precisato nella delibera stessa; 

-          nella medesima data, con la delibera n.  18 del 2010,  il C.F. ha approvato il bando di 
assegnazione del Campionato Italiano 15’ del 2011, fissando come termine per la 
presentazione delle proposte la data del 6 settembre 2010; 

-          le due delibere in questione, benché redatte separatamente, debbono intendersi un 
tutt’uno, perché i tre Campionati devono svolgersi in un’unica sede (come difatti leggesi 
nella delibera n. 9); e ciò al fine di favorire la massima partecipazione di giocatori; 

-          la lettura delle due delibere -su menzionate- ha dato luogo a interpretazioni difformi; il 
che rende opportuno eliminare ogni equivoco, riformulandole e fissando un nuovo termine 
per la presentazione delle proposte; 

ciò premesso, il C.F.: 
1) revoca ad ogni effetto le delibere n. 9 e n. 18 del 20.03.10; 



 

2) approva la seguente delibera: “Il C.F. indice i Campionati Italiani 5’, 15’ e 30’ dell’anno 
2011, fissando termine fino al 31 ottobre 2010 per la presentazione delle proposte di 
assegnazione. I tre Campionati dovranno svolgersi in una unica sede e in giorni 
consecutivi.” Il CF approva all’unanimità (delibera n. 81/2010) 

 
Per le finali CIS 2011 e il CISF 2011 non sono pervenute proposte. Il CF decide di riaprire i termini 
fino al 31 ottobre 2010. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 82/2010) 
 
Per il punto 13 di cui all’odg, il CF, esaminati i preventivi presentati, sceglie per la fornitura delle 
tessere 2011 la società Identitas SRL. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 83/2010) 
 
Per il punto 14 di cui all’odg, presa visione di un verbale della GdF – tenenza di Alghero e di una 
lettera di segnalazione del CONI relativa all’ASD Buby’s di Alghero, il CF delibera quanto segue: 

1. Sospensione cautelativa fino a data da destinarsi dell’affiliazione dell’ASD Buby’s 
2. Invio dell’incartamento alla Procura Federale per i provvedimenti del caso 

Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 84/2010) 
 
Per il punto 15 di cui all’odg, il CF esamina la proposta di convenzione con l’ente di Promozione 
Sportivo Libertas. La FSI è favorevole ad un contatto per definire i termini della convenzione. 
Si incaricano i Consiglieri Leoncini, Luigi Troso e Emilio Bellatalla di attivarsi per organizzare 
un’incontro con i vertici della Libertas. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 85/2010) 
 
Silvia Azzoni lascia il consiglio alle ore 15.10. 
 
Per il punto 16 di cui all’odg, il Presidente e la Commissione CIS propongono di accantonare la 
riforma per l’anno 2011. Il CIS seguirà quindi per il 2011 la falsa riga delle edizioni precedenti. 
Il CF approva a maggioranza (delibera n. 86/2010) 
 
Il Consigliere Bonazzi espone il regolamento CIS 2011.  
Relativamente alle retrocessioni relative ai subgironi di 4 squadre si precisa che devono essere in 
numero di 2. Il CF approva a maggioranza (delibera n. 87/2010) 
 
Relativamente al CISU16 e Femminile i regolamenti rimangono invariati con la sola eccezione dei 
colori negli incontri in casa e fuori casa. 
Il CF approva all’unanimità (delibera n. 88/2010) 
 
Per il punto 17 di cui all’odg, il Consigliere D’Eredità espone il regolamento CIGU16 2011, 
modificato come da precedenti direttive del CF stesso. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 
89/2010) 
 
Per il punto 18 di cui all’odg, il Consigliere D’Eredità illustra le modifiche al regolamento CGS e GSS. 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 90/2010) 
 
Per il punto 19 di cui all’odg, il Vicepresidente Leoncini informa sul Premio Zichichi 2010. Il premio 
giornalistico è stato assegnato a Fabio Magini e a Simone Battaggia. La premiazione del Premio 
Zichichi si svolgerà a Siena il 29 novembre in occasione del Campionato Italiano Assoluto. 
Come casa editrice da invitare alla premiazione per il Premio Zichichi, la Commissione Cultura 
indica la casa editrice Le Due Torri. Verrà inoltre organizzato un convegno su scacchi e 



 

matematica, a cui la FSI ha concesso il patrocinio. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 
91/2010) 
 
Per il punto 20 di cui all’odg, il CF esamina la proposta del Comitato Regionale Marche di istituire 
tornei all’italiana a 3 turni. Il CF ritiene che la proposta non sia percorribile.  
Il CF respinge la proposta a maggioranza. (delibera n. 92/2010) 
 
Per il punto 21 di cui all’odg, il CF delibera di inviare i documenti presentati dal CR Abruzzo al 
Procuratore Federale. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 93/2010) 
 
Per il punto 22 di cui all’odg non vi sono richieste da esaminare. 
 
Per il punto 23 di cui all’odg Sileci illustra la situazione del CR Siciliano. Chiede che le società siano  
informate e sollecitate per la presentazione del modulo EAS e per le iscrizioni al registro delle 
società CONI. Sileci informa di aver organizzato per la fine di ottobre corsi per dirigenti sportivi. 
 
Per il punto 24 di cui all’odg, il CF nomina i seguenti Delegati Provinciali su proposta dei Comitati 
Regionali: 

 Teramo: Mauro Barnabei 
Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 94/2010) 
 
Per il punto 25 di cui all’odg, non vi sono richieste di riconoscimento di scuole di scacchi. 
 
Per il punto 26 di cui all’odg, non vi sono richieste di corsi istruttori da esaminare nè richiesta di 
istruttori onorari. 
 
Per il punto 27 di cui all’odg, il CF approva le affiliazione e le riaffiliazioni finora pervenute. 
 
Per il punto 28 di cui all’odg, il CF approva all’unanimità la modifica alla tabella di promozione a 
Maestro presente nell’RTF proposta dalla Commissione Tecnica. (delibera n. 95/2010) 
 
Il CF prende atto della lettera della CAF, presentata come richiesto dallo scorso CF. Essa è stata 
inviata per competenza alla Commissione Tecnica. 
 
Il CF chiede agli organizzatori di specificare chiaramente sui bandi dei tornei e nelle comunicazioni 
sul calendario nazionale l’ammontare del valore in denaro dei premi e l’ammontare degli altri 
beni. Il CF approva all’unanimità. (delibera n. 96/2010) 

Il Consigliere D''Eredità informa il Consiglio che per attivare corsi di formazione docenti per la cui 
partecipazione i docenti stessi possano usufruire di dispensa dal servizio (Dir. 90/03) è necessario 
presentare ai competenti uffici del CONI un progetto su base nazionale, che poi il CONI approva ed 
invia al MIUR. Pertanto si sta preparando un progetto che sarà esitato dalla Comm. giovanile per il 
successivo inoltro ala firma del Presidente e quindi al CONI. Inoltre, riguardo il GSS, è stato chiesto 
al MIUR,  con lettera formale, di considerare il possibile inserimento delle Scuole Primarie nei 
GSS.  Nella stessa lettera è stato comunicato il successo della ricerca scientifica sull'apprendimento 
digitale degli scacchi coordinata dal Com.Reg. Piemonte ed attuata dalle Univ. di Torino e Palermo 
e dal CNR di Roma. 



 

Non avendo ancora ricevuto risposta, ci si attiverà per sollecitarla e per un eventuale  contatto 
sulle tematiche Scacchi-Scuola. 

Non essendovi altri argomenti all’odg, il Presidente dichiara chiusa la riunione alle ore 17.00. 


